



VEN HECHO INÉDITO PARA DESTITUIR A JUZGADOR

# Gobierno obvia a Judicatura y va por juicio político a juez; lo liga al crimen

Y. BONILLA Y S. RAMÍREZ

**Titular** de Segob señala a Crescencio Contreras, juzgador especializado en justicia penal de Tamaulipas, de favorecer a criminales vinculados al narco y al secuestro de 31 migrantes

**Crescencio Contreras Martínez**

**CARGO:** Juez de Distrito Especializado en el Sistema de Justicia Penal Acusatorio

**ACUSACIÓN:** Liberación de objetivos generadores de violencia

**Afirma** Alcalde que sus criterios permitieron liberar a generadores de violencia; solicita a la Cámara investigar actuación; niegan especialistas un precedente similar **pág. 3**

Presenta la petición en San Lázaro, sin pasar por el CJF

## Segob solicita juicio político contra un juez de Tamaulipas

**EL GOBIERNO FEDERAL** señala a Crescencio Contreras de actuar ilegalmente a favor de grupos del crimen organizado; será el Senado el que determine su posible destitución

Por Yulia Bonilla y Sergio Ramírez

**P**or instrucción del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Luisa María Alcalde Luján, presentó una demanda de juicio político en contra de un juez federal, lo cual fue catalogado como un hecho sin precedentes en el país.

Para este efecto, el Gobierno federal acudió directamente ante el Poder Legislativo, sin tener contacto previamente con el Consejo de la Judicatura Federal (CJF).

**EN JUNIO** del año pasado, el Consejo de la Judicatura ratificó en el cargo a Crescencio Contreras como juez federal de Distrito, según se publicó en el *Diario Oficial*.

### Eldato

En el marco de su visita a la Cámara de Diputados para participar en la reunión plenaria de la bancada de Morena, la funcionaria federal promovió la solicitud en contra de Crescencio Contreras Martínez, juez de Distrito Especializado en el Sistema de Justicia Penal Acusatorio en el estado de Tamaulipas, al cual se le vincula con la liberación de presuntos responsables del secuestro de migrantes ocurrido a inicios de este año.

Se argumenta que el impartidor de justicia posiblemente incurrió en delitos que lo vincularían con organizaciones criminales.

“En el marco de los trabajos del Gabinete de Seguridad, se tuvo conocimiento de probables actuaciones por parte de dicho juez que favorecieron a integrantes de grupos criminales que operan en la frontera norte del país, a través de las cuales se fomenta la impunidad y se niega el derecho a la justicia al pueblo de México”, explicó Segob en un comunicado.

La dependencia federal sostuvo que se cuenta con una serie de elementos que hacen presumir que las resoluciones emitidas por el juez no se han apegado a los principios constitucionales y legales.



Fue señalado de tomar decisiones que ha llevado a que criminales sean liberados, atentando así contra la población.

“Ha sostenido criterios que permitieron la liberación de objetivos generadores de violencia en agravio del interés público”, se indicó.

En la entrega de la denuncia ante la Secretaría General del recinto legislativo, también se hizo del conocimiento de las y los diputados sobre diversos casos catalogados como de “alto impacto”.

Sin precisar el nombre del grupo criminal, la Segob señaló que se ha liberado a miembros de organizaciones delincuenciales que presuntamente están vinculadas con el secuestro de 31 personas migrantes en Tamaulipas, lo cual ocurrió a principios de año.

Se añadió que también se ha relacionado con casos constitutivos de delincuencia organizada en cuanto al tráfico de fentanilo, la posesión de armas de fuego de uso exclusivo del Ejército y cohecho.

“Se puede señalar que hubo de parte del juzgador federal desapego a los principios constitucionales y éticos de objetividad, imparcialidad y profesionalismo que deben regir la actuación de los jueces”, puntualizó.

Con estos elementos, se solicitó a la Cámara de Diputados investigar y analizar la actuación del juez para que, en su caso, se proceda ante el Senado, el cual deberá determinar su posible destitución.

Entrevistada al respecto, la secretaria general de la Cámara baja, Graciela Báez, explicó que, según marca el procedimiento, ahora se está a la espera de que la Secretaría de Gobernación ratifique la denuncia.

“Una vez que sea la ratificación, lo que procede es que la Secretaría General remita a la Subcomisión de Examen Previo, y también que informemos a los órganos de gobierno, que ya fue ratificada esta de-

nuncia y ya los diputados procederán conforme consideren conveniente”, declaró.

Explicó que la dependencia federal cuenta con tres días, a partir de este martes para concretar el procedimiento.

Asimismo, aseguró que el hecho de que la denuncia provenga de una instrucción del Presidente de la República no modifica la ruta a seguir en el caso.

La secretaria aseguró no recordar que, desde el tiempo en que ella ha ocupado el cargo, se haya presentado una solicitud de este calado; es decir, un juicio político promovido desde la Presidencia de la República, aunque sí los ha habido por parte de gobernadores.

Consultado al respecto, el catedrático Francisco Burgoa comentó a este medio no tener conocimiento de que algún Gobierno federal haya presentado una denuncia de este tipo.

**Crescencio Contreras**

**FORMACIÓN:** Licenciado en Derecho en el Centro Universitario de Ixtlahuaca, con maestrías en Competencia Constitucional y Ordinaria en la Escuela Federal de Formación Judicial y en Derecho Procesal Penal en el Instituto de Estudios Superiores en Derecho Penal, y un doctorado en Derecho en la misma institución.

**TRAYECTORIA:** Ha sido oficial judicial en juzgados del Edomex y SLP; actuario judicial, secretario y oficial administrativo en juzgados del Edomex y CDMX; secretario de juzgado, juez de Distrito en Baja California Sur, Guerrero y Tamaulipas (éste último, desde 2017).



“**LAS DETERMINACIONES** del juez no están apegadas a los principios constitucionales y legales. Ha sostenido criterios que permitieron la liberación de objetivos generadores de violencia en agravio del interés público

**Secretaría de Gobernación**  
Comunicado de prensa

LA SECRETARIA de Gobernación (centro) al entregar ayer la solicitud a la Cámara de Diputados.

Foto: El pedral